

Églantier

JEAN-MARIE PELT
ROSA CANINA ROSIER DES CHIENS

L'églantier donne des roses sauvages, nommées églantines, à cinq pétales blanc rosé avec de nombreuses étamines. Il est un peu le prototype archaïque du rosier. C'est un arbuste épineux de deux à trois mètres de haut portant une belle floraison de mai à juillet. Il est de la famille des rosacées. Les fruits, les cynorrhodons ou « gratte culs », sont rouges et sont à maturité en automne. On les ramasse après les gelées. Les poils de l'intérieur peuvent provoquer des démangeaisons importantes. L'églantier Jean Marie Pelt a été créé par le pépiniériste Jean Lin Lebrun.

SES HISTOIRES

Le nom « la rose des chiens » tire son origine de l'ancienne croyance que ses racines auraient été utilisées pour lutter contre la rage transmise par une morsure de chien. L'églantier est à l'origine de nombreuses légendes comme : - traire les vaches près de lui assurerait un bon lait de qualité, - si une jeune fille cueillait une églantine, elle retardait d'un an son mariage. Dans le langage des fleurs l'églantier représente la poésie et l'amour.

SES UTILISATIONS

Le cynorrhodon a une teneur très élevée en sucre et en vitamines, et il est diurétique. Consommé frais il est d'un apport nutritif important à l'organisme. Le sirop et la confiture sont recommandés aux enfants. Séché et pilé il sert en décoction pour des tisanes contre les inflammations de la gorge et les rhumes. L'églantier est utilisé en parfumerie pour ses notes délicates et en cosmétique dans des crèmes toniques et stimulantes pour la peau.

